



# Columnas estatales

22 marzo 2024



## CAPITAL



#### **ESPERAN CASA**

Comentan que luego de una explosión por acumulación de gas el 31 de enero, en la Unidad Habitacional Tepozanes, en el municipio de Los Reyes La Paz, que les provocó perder su vivienda a 18 familias, las mismas esperan su reubicación. En tanto llega la determinación de la autoridad, viven en cuartos de hotel o quien tiene la posibilidad en una vivienda rentada.

#### **ESTÁN LISTOS**

Aseguran que son 218 mexiquenses quienes integran la Lista Nominal para el Voto Anticipado, es decir, son personas adultas mayores o con discapacidad que podrán sufragar del 6 al 20 de mayo desde sus domicilios, por estar físicamente impedidos de acudir de manera presencial a la casilla electoral que les corresponde el 2 de junio. Los tres distritos con mayor número de personas que ejercerán el voto anticipado son: Distrito 22 Naucalpan de Juárez, Distrito 35 Tenancingo de Degollado y Distrito 8 de Tultitlán.

#### SIN MEDICAMENTOS

Dicen que en el Hospital General Dr. Salvador González Herrejón, en Atizapán de Zaragoza, continúa la falta de medicamentos, aseguraron médicos y enfermeras del nosocomio. Llevamos ya más de un mes y medio que la titular de la Secretaría de Salud, prometiera dar solución al tema, pero al momento sigue el desabasto de medicamentos y por momentos se vuelve crítica la situación para dotar de lo mínimo a pacientes.

#### ATIENDEN LLAMADO

Cuentan que asociaciones y agrupaciones dedicadas a la guardia y protección de canes, sobre todo aquellos en condición de calle, iniciaron con una gran cruzada por la entidad, a fin de que la población deje en las afueras de sus domicilios "bandejas" o cubetas con agua para que puedan hidratarse. La respuesta, comentan, ha sido positiva en municipios conurbados a la Ciudad de México.



## El PRI Edomex ante el peor escenario de su historia

El PRI mexiquense está pasando por una situación muy complicada en la entidad y todo apunta que sí o sí perderán buena parte de su fuerza política en la entidad; si todo sale bien para el priismo, podrán alcanzar dos de las terceras partes de los votos logrados durante la elección del año pasado, lo que representaría poco más de un millón de sufragios a su favor, sin embargo, hay quienes al interior del propio partido reconocen que si logran entre 800 mil y 900 mil, la habrán librado bien en este proceso de 2024.

a situación no es sencilla para los priistas. A nivel federal no tienen candidata propia para la Presidencia de la República y su dirigencia nacional lo ha hecho sentir de múltiples maneras; si bien es cierto que van en la alianza con el PAN y el PRD, la realidad es que se nota que las cosas no caminan entre los líderes de los tres partidos y que específicamente Xóchitl Gálvez no es del agrado de Alejandro "Alito" Moreno.

Situaciones tan sencillas como que el PAN y PRD ya cedieron sus tiempos de televisión y radio para la campaña pero los priistas siguen transmitiendo spots con la imagen y audio de su líder nacional, dice mucho sobre el verdadero apoyo que los priistas le están brindando a Xóchitl, y sí, quizás ellos sean los responsables de que las encuestas sigan bajas para la candidata de la oposición.

Eso ha ocasionado que más de un priista de cepa dude de las verdaderas intenciones de Alejandro Moreno y sospechan que desde un principio ha trabajado al servicio del presidente para perder y desmantelar al tricolor en todo el país, incluso ya hay quien comienza a llamarlo "Amlito" en referencia a su sobrenombre y el papel que ha jugado en los proceso electorales.

Al voltear a ver hacia otras partes del país, se puede observar que los tricolores están completa y absolutamente desarticulados; no se ve esa fortaleza en la operación que lo hacía ver como una masa que se aglutinaba en torno a sus candidatos para dotarlos de fortaleza y acompañarlos en el camino a la jornada electoral donde la maquinaria se echaba a andar y

se conseguía un importante número de votos. Ya nada de eso se nota.

Se percibe un priismo derrotado, desahuciado, abandonado y en estado vegetativo expectante y a la defensiva, reaccionando a las estrategias del partido en el poder y ya no más llevando la batuta de la elección o, al menos, de sus decisiones políticas; mientras la militancia y algunos liderazgos buscan acomodo en otros partidos, la dirigencia tricolor está perdida, debatiendo o mejor dicho discutiendo sobre cualquier cosa y lo que sea pero sin que se refleje en la campaña, una pantomima en toda la extensión de la palabra.

En el Edomex quedó claro que la dirigencia nacional tomó las riendas del partido y no piensa compartirlas con nadie, lo que ha detonado algunas inconformidades por parte de los militantes que tampoco le ven mucho sentido ya el salir a las calles a la búsqueda del voto y se les aprecia más bien retraído y a la espera de ver "qué rumbo toman las aguas" para, entonces sí, tomar decisiones sobre sus respectivos destinos.

Aunque en el directivo estatal aseguren que la militancia está motivada y lista para el proceso electoral del 2 de junio próximo, en las bases hay un sentimiento de abandono, de tristeza y de derrotismo que no han podido superar; la jugarreta de colocar a la excandidata a la gubernatura en una posición muy lejana en los puestos para las plurinominales no fue tomado con agrado por las bases tricolores quienes lo han interpretado, incluso, como un insulto a la raigambre mexiquense para el partido.

En lugar de sumar al cuadro que dio la cara por ellos en la jornada electoral de 2023 decidieron aplicarle una "llave de sumisión" que, por supuesto, Alejandra del Moral no estaba dispuesta a aceptar y cuentan que poco ha faltado para que la otrora candidata priista tome medidas todavía más drásticas para el instituto que el renunciar a una postulación por una muy improbable diputación plurinominal.

En el país el proceso electoral federal empezó hace tres semanas, pero en la entidad pareciera que el tiempo se detuvo y nada pasa; aquellos grupos de organización priista que hacían sentir que la elección ya estaba encima se encuentran desaparecidos, arrinconados, a la expectativa de que el proceso electoral local comience y de que, ahí sí, se les indique salir a las calles y tomarlas a nombre del tricolor para impulsar el voto por sus candidatos aunque la expectativa no sea muy positiva, al menos en los números iniciales.

En este momento para el tricolor mexiquense se ve muy complicado que pueda hacer presencia en los municípios más importantes; en Toluca el proceso pinta para una elección muy cerrada y en gran medida dependerá de la selección de candidatos entre quienes contenderán, en Ecatepec, Nezahualcóyotl, Tecámac, y casi toda esa región; se dice que el priismo no tiene nada qué hacer.

En Texcoco, curiosamente, se percibe una posibilidad de que Morena no gane, no obstante que es un municipio en el que los partidos de la coalición irían por separado (a menos que modifiquen el convenio presentado ante el IEEM), pero las pugnas internas entre el Grupo Texcoco y los lopezobradoristas en la zona, podría tener un impacto negativo para los morenistas que por ahí podrían aprovechar los tricolores

Fuera de esa situación, algún municipio que ya gobiernan y haya dado buenos resultados podría ser que lo mantengan, pero en realidad no serían, por mucho, los mismos que lograron recuperar en 2021, incluso los más pesimistas aseguran que es altamente probable que los municipios tricolores sean la misma cantidad o un poco menos de los que lograron mantener en 2018 y no por la ola presidencial sino por la debacle interna que viven.

Los priistas coinciden en que no hay posibilidad de recuperar, al menos en este proceso electoral, la hegemonía de la entidad, por el contrario existe un alto riesgo de caer del segundo al tercer puesto si es que los panistas juegan bien sus cartas pero, incluso, los más pesimistas le apuestan a que un crecimiento importante del Partido Verde con la llegada de Eruviel Ávila y otros liderazgos que anteriormente eran del tricolor, podrían significar una sorpresa que los mande hasta la cuarta posición, lo que sería, en estricto sentido, un escándalo y un segundo golpe anímico del que muy difícilmente se podrían levantar, al menos en el corto plazo.

> X: @Mega\_IsraelMtz Facebook: Mega.JIsraelMartinez

# CAPITAL



## El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

## ¡Ya lo sabía! (Último)

Meter tus ahorros, patrimonio o pedir un préstamo para meterle a la campaña se ha convertido en un deporte extremo, pues pocos, muy pocos y pocas tienen la seguridad de que alcanzarán una curul o un espacio para recuperar lo invertido, pagar lo prestado y parte de intereses -en el mejor de los casos- pero pues el riesgo está ahí latente, de quedarse sin una buena parte de lo invertido...Antes, por ejemplo, se usaba mucho el, llegando nos recuperamos compadre, amigo, hermano, etc. -ojo, no necesariamente hablando de tranzas-sino con el famoso pago de favores, pero había forma hoy, bueno, desde hace algún tiempo eso está reservado para el círculo rojo, muy rojo o quienes con base en "la grillita de barrio" aislan al personaje y lo meten en una burbuja irrompible -creo que no hace falta dar ejemplos recientes- sería castigado este espacio con 15 yardas por rudeza innecesaria... "Tons" esto ahora son inversiones de alto riesgo, así lo dijimos en la entrega anterior -bueno, una parte-. "Comer todo lo que te dan, nada de andar a dieta en estos tiempos, cero, entrarle a todo lo comible y bebible...Que ya caminaste 6 kilómetros y empiezas a cascabelear, pues ni modo, deberás seguirle y puede ser, sólo es una posibilidad de, llegado el momento, el gracioso de la cuadra -como el del grito de arriba- te diga, pues la verdad yo pienso votar por el otro. ¿Qué se hace en ese momento, si los partidos políticos son huérfanos? Y mira lector, lectora queridos a propósito, muy, muuuuy, nos fuimos de ladito y nos hicimos de la vista gorda con el tema de la seguridad para quienes andan en campaña -hay historias de terror- en el rubro, pero tan reales que han provocado a la hora de la hora muchos y muchas digan, "lo pensé bien y mejor en esta no"...El balance en algunas zonas es más negativo y de exposición, por supuesto, eso le gana a las ganas. Ya lo sabía, le han dicho a este alado y por eso la decisión de no ir a buscar la posición. Se acercaron a mí por lo menos tres opciones, pero ninguna de ellas llenó las expectativas y pues, decidí dejar pasar el tren y esperar el siguiente. Además, pues los recursos -como ya lo dijiste- van a estar súper limitados y si no le inviertes, no te puedes mover, vaya, no hay garantía de salir con la mano en alto, así cómo arriesgarse. Además y lo más importante -que será un tema para más adelante- el mayor porcentaje de la población encuestada, ponle cualquier color no está diciendo la verdad sobre a quién le dará su sufragio y no lo hace, porque tiene miedo de quedarse sin los apoyos gubernamentales, tiene resquemor de que no le cumplas los compromisos, pues no ven claras las posibilidades. Por eso y otras cosas, la respuesta es automática "no sé, aún no decido, el voto es secreto, por el gobierno en turno, esperaré hasta los debates para decidir". Todos tenemos derecho a eso y más.

#### La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, de quién hablarán cuando refieren; se le está cayendo la casa, pero no deja la soberbia; no contesta una llamada ni por equivocación; las decisiones no se toman en esa oficina; no saca un perro de la milpa. Es tal la decepción causada que se preparan dos "hashtag": #regresa... y #teextrañamos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

# **MILENIO**°

#### **CUESTIÓN POLÍTICA**

### MARCO A. GARCÍA GRANADOS



garciagranados@hotmail.com

## El INE protege a 83 candidatos

pesar de la negativa del presidente López Obrador de que no existe en México un clima de violencia de cara a los comicios electorales del 2 de junio próximo, el INE informó ayer que son 83 los candidatos a puestos de elección federal que solicitaron protección policial porque corren peligro sus vidas.

De acuerdo a las solicitudes, el Instituto Nacional Electoral precisó que podrían incrementarse toda vez que las campañas a diputaciones federales y senadores comenzarán el 15 de abril próximo.

Y es que no obstante que el Jefe del Ejecutivo federal ha reiterado que "son los conservadores los que mantienen el clima de desestabilización", la realidad es que la nación en su conjunto enfrenta de manera grave el acecho de la delincuencia.

Es por ello que los aspirantes a puestos de elección popular han decidido acogerse al beneficio del gobierno fede-

López Obrador dice

que en México no hay

clima de violencia

ral para que sean protegidos por elementos de la Guardia Nacional y Policías estatales y así, no sean tan vulnerables ante los criminales.

Y en realidad no obstante las cifras del tabasqueño que niegan la realidad que azora a los mexicanos en lo general, ya son 7 los candidatos a diputados y presidentes municipales que han sido privados de la vida a partir de que inició de manera formal, el tiempo electoral.

En el rubro de crecimiento de la delincuencia organizada, Gerardo Fernández Noroña, uno de los férreos defensores a ultranza de López Obrador, dijo ayer en el INE de que "ningún candidato ha sido privado de la vida" en este periodo electoral.

Sin embargo, pese a su negativa, son 7 los representantes de partidos políticos los asesinados. Para nadie ha sido sorpresivo que el crimen organizado a sentado sus reales a lo largo y ancho de los casi 2 millones de kilómetros cuadrados que integran nuestra querida República Mexicana.

Qué Dios nos agarre confesados. Máxime que ya está en puerta la inminente Semana Santa. No habrá sorpresas. Los tiempos ya están marcados y sólo habremos de

esperar si el gobierno lopezobradorista será capaz de contener a los delincuentes. Es una pregunta que nos hacemos a diario muchos millones de mexicanos.

Que volvamos a disfrutar la paz duradera de la que gozamos hace no muchos años los connacionales, cómo añoramos ese tiempo que parece no llegará más.



## **DOSSIER POLÍTICO**

Estrategias de campaña

#### JUAN CARLOS VILLARREAL

ON UNA CIERTA regularidad, los principales medios de comunicación han dado a conocer los resultados de los estudios de opinión más recientes de las candidatas y el candidato a la presidencia de la república, donde el principal cambio es que prácticamente no hay cambios.

YA ME HE referido en otras ocasiones al tema de la estrategia y en esta ocasión utilizare un símil para evidenciarlas; Claudia Sheinbaum nada de muertito tratando de no hacer olas ni salirse de su guion, por su parte Xóchitl Gálvez nada sin técnica y con mucha desesperación, eso si, grita y grita a Claudia que ya la va a alcanzar y el papel de Jorge, que es meramente testimonial.

MORENA APUESTA A la campaña de 90 días partiendo con una enorme ventaja a favor de su abanderada presidencial; de ahí que tanto el PT como el PVEM se hayan sumado gustosos a la coalición, porque saben que los dividendos que obtengan no los podrían obtener por si solos, ambos tienen derecho a postular candidatos que por sí mismos no ganarían, pero que bajo el impulso de morena seguramente alcanzarán escaños, donde realmente pueden ser útiles para el partido en el poder.

SE TRATA COMO se aprecia de una estrategia arriesgada, pero que tiene sus fundamentos en los 3 factores que realmente le dan forma al voto morenista: la alta aprobación del presidente AMLO, luego el ejercicio de los programas sociales y su efecto entre los electores de menos escolaridad y menos ingresos que claramente apoyan al partido en el poder y finalmente bajo estas premisas el efecto del voto en cascada, que en otras palabras ratificará la necesidad de continuar con este grupo en el poder para darle viabilidad al legado histórico de la 4T y garantizar al mismo tiempo el uso de dichos programas sociales.

ESTADÍSTICAMENTE EL GRAN universo de este perfil de electores ronda entre el 60% y 70% de los mexicanos, de tal suerte que mien-

tras que el oleaje de la oposición no saque de su punto de equilibrio a Sheinbaum, ella podrá seguir presumiendo un perfil de presidenta y no de candidata; esto es fácilmente apreciable en su propuestas de gobierno que descansan en un sólido texto de 381 páginas, disponible desde el inicio de la campaña en https://claudiasheinbaumpardo.mx/.

EN TANTO QUE la principal candidata opositora, es evidentemente victima de las improvisaciones y cada determinado tiempo también de las ocurrencias. En su pagina de internet https://xochitlgalvez.com/ no hay un documento tan solido como el que presenta su principal contrincante, tampoco se advierte un cambio sustantivo en la diferencia en las encuestas, donde el discurso opositor advierte que no es de dos dígitos la diferencia, sino de 6 a 8 puntos.

¿QUÉ TENDRÍA QUE suceder para que las cosas cambiaran dramáticamente? lo que dice el librito es que los escándalos forman parte de esta campaña negra y seguirán apareciendo, sin embargo, como quedó demostrado con la campaña en redes de "narco-presidente", el efecto fue imperceptible en la calificación del presidente.

TENDRÍA QUE SOBREVENIR algo distinto a lo que presenta Loret de Mola reiteradamente sobre el supuesto clan de negocios que tienen los hijos del presidente, que hasta el momento tampoco ha impactado sensiblemente en favor de Xóchitl, aún faltan más de 60 días de campaña y seguramente pronto vendrá el ataque a Claudia, pero, ¿cuáles son los alcances previsibles cuando el país ya se encuentra tan polarizado como lo estamos ahora?

EN ESTOS MOMENTOS Xóchitl ya tiene a la clase media en la bolsa, pero fue muy evidente su desesperación frente a los empresarios y necesita tanto de su dinero como de su apoyo, pero como reza el viejo principio del capitalismo; "el capital no tiene amigos, tiene intereses" y luego de casi un sexenio con el presidente que fue acusado de ser "un peligro para México", que fue vaticinado por convertir a nuestro país en "Pejezuela del norte", no se les ve muy interesados en retar a AMLO, que pianpianito avanza en la consolidación de su proyecto, prácticamente sin oposición alguna.

#### LA OPOSICIÓN INSTITUCIONALIZADA

sigue sin convencer a los únicos que podrían ayudarlos a ganar; a los apartidistas (aproximadamente 40%) que deciden su voto muy cerca de la jornada electoral y de cuyo perfil nos ocuparemos en otra colaboración.



#### PÁGINA 2 22 DE MARZO 2024

- + Jorge Álvarez Maynez, el comodín impuesto como candidato de MC, en actos de campaña, destapó y candidateó al ex alcalde de Neza, Juan Zepeda para la gubernatura del Edoméx, para el 2029".
- + Pésima imagen dejó la maestra de una escuela primaria en la capital mexiquense, quien es candida-



ta a un serio psicoanálisis para determinar, si sus facultades mentales son aptas para ejercer la docencia.

- + En Tenancingo, los únicos aspirantes a la presidencia municipal que están trabajando son Jesús Herrera Bravo y Héctor Gordillo Sánchez del PVEM y MC.
- + Lamentable cierre de semana, por el deceso de nuestros amigos periodistas; Don Antonio Huerta Gutiérrez y Pastor Tapia García en el Estado de México.



JÓRGE ÁLVAREZ MAYNEZ, EL COMODÍN Y TİTERE de Dante Delgado Rannauro, que hace unos días fue impuesto como candidato presidencial emergente de MC, en actos desesperados de campaña, destapó y candidateó al ex alcalde de Nezahualcóyotl, Estado de México, Juan Zepeda Hernández, para la gubernatura del Estado de México, pero para el año 2029" (...) Aunque pudiera parecer una simple ocurrencia, para algunos representantes de políticos en el Estado de México, eso es considerado un abierto acto de futurismo v aberrante proselitismo electoral, adelantándose a las contiendas electorales del 2024 al 2029 en la entidad mexiquense. Sin duda, pudiera considerarse un de lito grave, que debería ser sancionado por el Instituto Electoral del Estado de México, (IEEM), pues se supone que es el árbitro electoral y la autoridad en materia de procesos electorales de nuestra entidad mexiquense, sin embargo ese futurismo político de Jorge Álvarez Maynez, viola flagrantemente los principios de imparcialidad, legalidad, transparencia las competencias del IEEM que dicho sea de paso, es el organismo autónomo responsable de la organización, dirección, vigilancia y desarrollo de los procesos electorales y de consulta ciuda-

ción pública estatal de preparación, organización, desarrollo, vigilancia y validez de los procesos de elección para renovar los poderes Legislativo y Ejecutiv odel estado Libre v Soberano de México. donde por cierto, MC, no ha rendido cuentas claras sobre pasados procesos electorales celebrados en el Estado de México, como es del dominio público, MC no postuló candidata ni candidato en las dos últimas elecciones por la gubernatura, al parecer, tampoco entregó informes sobre las prerrogativas que le asignaron y la forma en que fueron ejercidas ni transparentadas por los dirigentes de Movimiento Ciudadano en el Estado de México. Olvidaba comentar que en esa reunión de proselitismo, celebrada en Nezahualcóvotl, el señor candidato Maynez, no se acordó de mencionar siquiera a quienes serán las y los candidatos en los 125 municipios mexiquenses; ni de las 45 diputaciones locales, menos de las 41 federales, ni en la Senaduría, porque no pudo controlar sus emociones con alabanzas mutuas hacia Juan Zeneda Hernández, a quien ya hizo candidato por la gubernatura mexiquense, para dentro de 5 años



PÉSIMA IMAGEN DEJÓ LA MAESTRA de la escuela primaria Lázaro Cárdenas en la ciudad capital del Estado de México, quien es candidata pero a un serio psicoanálisis para determinar, si sus facultades mentales son aptas para ejercer la docencia, pues la forma en que tra-

dana, del ejercicio de la fun- ta a sus alumnos, a quienes avienta sus cuadernos al suelo, es una violación a los Derechos Humanos de los infantes, acto reprobable para el Sistema Educativo del Estado de México, por lo que las autoridades de la SEP, sancionaron a a la maestra suspendiéndola de sus labores. Eso no quedará en una simple sanción. pues los padres de familia, preparan denuncias contra esa maestra que parece más una celadora de penal. Los niños son inquietos por naturaleza, hiperactivos en muchos casos, pero son niños recibiendo una educación pública, sus padres también se esfuerzan todos los días para hacer de ellos mujeres y hombres de bien, el derecho a la educación y a una vida libre de violencia, está consagrado en nuestra Constitución Política.

> DESTARTALADAS Y POLVORIENTAS Antenas de Monte de Pozo, me indican que en Tenancingo dos de los casi, casi candidatos seguros a la Presidencia Municipal, por los Partidos VERDE y Movimiento Ciudadano, ya se es-



hasta los dientes, para llevar a las y a los mejores Tenancinguenses dentro de sus planillas. Jesús (Chucho) Herrera Bravo del Partido Verde y Héctor Gordillo Sánchez de Movimiento Ciudadano, han estado invitando a políticos del mencionado municipio para dar la batalla en el próx imo proceso electoral del próximo domingo 2 de junio. Dicen mis antenas que

Chucho ya habló con algu-

nos personajes de MORENA y con otros naranjas de Movimiento Ciudadano que ya vieron que no les va a tocar nada con el que será su abanderado naranjita, v al parecer, va convenció a más de uno para que se vayan al Verde. Por lo que respecta a Héctor Gordillo Sánchez, se comenta que ya tiene en su equipo a las señoras Esther López Saro y a su grupo... También ya se sumó la ex panista y excelente operadora política Martha Cabrera. Así están las cosas en la tierra del Obispo y de los finos Rebozos. Pero aquí surge una bonita pregunta ¿Dónde están los y las del PRI de Tenancin-

LAMENTABLE CIERRE DE SEMANA, por el deceso de nuestros amigos periodistas; Don Antonio Huerta Gutiérrez acaecido el 21 de marzo y Pastor Tapia García el 18 de marzo en el Estado de México. Sin duda, su trabajo, empeño, fortaleza v carácter de jarán huella en el gremio periodístico de la entidad mexiquense. A familiares y amigos, les manifestamos nuestras más sentidas condolencias, su paso por este plano terrenal, no ha sido en vano. Hasta siempre a mi querido amigo Toño Huerta Gutiérrez, al igual que a mi estimado Pastor Tapia García, que sus almas descansen en paz, su amistad y sus anécdotas serán perennes para este humilde columnista y muchos otros que tuvimos la dicha de ser colegas, pero sobre todo amigos en las buenas, en las malas y hasta en las peores. Hasta





#### PÁGINA 2 22 DE MARZO 2024



#### DESDE LAS ALTURAS

#### ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- a diputados federales en Toluca.
- Lo que parecía como una apuesta segura
- cada día se confirma. Luis Miranda no avanza. • En la misma coalición ven lejano que logre remontar aunque falta mucho tiempo.
- Tania Hurtado del PRI se mantiene trabajando. Que Toluca es uno de los municipios más inseguros.
- Mónica Álvarez v Teresa Castell en la pelea. pero la que representa al PAN en la alianza tiene más problemas debido al nulo trabajo que hizo en su distrito.
- El detalle del día: La titular de la Secretaría de la Mujer, Mónica Chávez v la poca sensibilidad que tiene con sus trabajadores.
- Una buena parte de la plantilla son por contrato y los quiere obligar a trabajar la Semana Santa

LA CAMPAÑA DE los candidatos a diputados federales en Toluca avanza y mientras en el caso del distrito donde se compiten la priista Tania Hurtado en contra de Luis Miranda, la situación parece que favorece a la primera, en el caso de Mónica Álvarez contra Teresa Castell la situación se nota más pareja.

Todo apunta a que las campañas para quienes buscan un espacio en la Legislatura federal serán muy largas y desgastantes porque empezaron a la par de la presidenciable y la de senadores, pero no tienen que abarcar tanto territorio como estos últimos

Es por ello que seguramente se va a dividir en dos la contienda, primero con el avance de los aspirantes a legisladores federales y luego tendrán un segundo respiro cuando lleguen los que buscan la presidencia municipal y diputados locales

Aunque todavía falta un tiempo para que empiecen las campañas de las locales sin duda llamarán más la atención, en este momento las cosas parecen claras al menos en uno de los distritos y el resultado podría no favorecerle al candidato que representa los colores del Verde en la alianza encabezada por Morena.

Y en que es el distrito 26, la abanderada tricolor parece que le lleva una cómoda ventaja a su competidor que es el representante del Verde. Luis Mirando que ha mostrado muy poco y que quiere colgarse de la marca Morena para a spirar a mejorar la percepción que se tiene sobre él.

Cabe recordar que hace tres años no participó porque alegó que le faltaba experiencia, pero al paso del tiempo ha deiado en claro que la situación es la misma, se ha preparado poco y competir contra una candidata que conoce más de cerca, la forma de hacer una elección lo tienenpor debajo en las preferencias.

También tenemos que recordar que para el caso del distrito 26, el candidato por la alianza encabezada por Morena, el Partido Verde puso candidato y a pesar de las múltiples críticas, nadie guitó a Luis Miranda.

En el caso de Tania Hurtado y Luis Miranda. todavía no han llegado a la mita d de la campaña

 Avanzan campañas electorales de candidatos y el escenario parece evidente. La primera tiene mayores posibilidades de obtener el triunfo.

> Porque si bien, todavía están lejos las campañas locales, lo cierto es que la falta de identidad de Luis Miranda con Morena podría no favorecerle y revertir la tendencia

> Tania Hurtado ha tomado como bandera el tema de la seguridad que es un problema que afecta no sólo a Toluca, es a todo el Valle de Toluca. Estado de México y el país.

> Pero que tanto puede avudar el hecho de que afirme que Toluca es de los municipios más inseguros del país.

> Para empezar porque no es verdad y si bien es cierto que en cuanto a la percepción de la inseguridad de acuerdo al INEGI si tiene una tasa muy alta, más del 80% de la población que habita la capital tiene temor de vivir o hacer sus actividades en Toluca

> Todavía no se encuentra en primer lugar. Ecatepec, gobernado por un morenista desde hace seis años se encuentra peor y ya no digamos el caso de Naucalpan que preside una protegida de Enrique Vargas, que esos territorios si tienen una de las percepciones más altas de inseguridad, no sólo en la entidad, sino en el país.

> En cambio en el caso del distrito 34 las cosas son diferentes, y es que si no se puede hablar de una ventaja entre las contendientes, lo cierto es que la situación parece más pareja.

> La situación entre Mónica Álvarez y Teresa Castell, al final podría favorecerle a la primera, debido a que la panista hace el intento por reelegirse, pero lo cierto es que durante los casi tres años que ha durado su periodo hizo muy poca presencia en su distrito.

> Todavía le falta mucho a la elección. Si bien es cierto que nada está decidido, de acuerdo a las condiciones de las campañas, parece complicado que las cosas vayan a cambiar.

#### EL DETALLE DEL DÍA: LA TITULAR DE LA SECRETARÍA DE LAS MUJERES, MÓNICA CHÁVEZ LE IMPONE A SU PERSONAL QUE NO SALGA DE VACACIONES DE SEMANA SANTA.

Una de las dependencias que se supone debía tener una titular que se distinguiera por su sensibilidad parece que es todo lo contrario.

Y es que, tal y como pasa en varias dependencias, los funcionarios que llegaron al inicio de esta administración se han caracterizado por la poca empatía con los empleados, que por cierto, la entonces candidata dijo que se les iban a respetar sus lugares de trabajo.

Para la secretaria de las Mujeres en el gobierno estatal. Mónica Chávez no existe consideración alguna para los trabajadores que se encuentra n la borando en el lugar por contrato.

Todo apunta a que necesita más y más espacios porque les negó de forma tajante y sin consideraciones las vacaciones de Semana Santa. Sólo los de base tendrán la posibilidad de irse. El resto tiene que presentarse incluso el Viernes Santo.

No importa si son hombres o mujeres. Vaya que en esta administración se labora con humanismo...



#### PÁGINA 5 22 DE MARZO 2024



unca he sido fan de salir en Semana Santa, pues son días en donde todos los lugares turísticos están llenos y tengo el defecto de que me engento muy fácil, por ello, prefiero quedarme en casa o salir a lugares cercanos donde no haya tanta gente.

Sin embargo, si hay un lugar donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugares cercanos donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugar donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugar donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugar donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugar donde no estarán tranquilos, es en los partidos políticos del Esta de Morio en casa o salir a lugar donde no estarán tranquilos estantes de la casa 
Sin embargo, si nay un tugar donde no estaran tranquinos, es en los partidos pointeos del Estado de México, que aprovechado que la gente anda mojando sus patitas en Caleta, prepararan las listas de quienes serán sus candidatas y candidatos para Ayuntamientos y diputados locales, ya que el proceso en nuestra entidad inicia el 26 de abril y concluirá el 29 de mayo, para que el 2 de junio, el padrón más grande del país, salga a emitir su voto responsable y libre.

Lo cierto, es que me parece inconcebible que algunos de los partidos políticos hayan perdido su autonomía estatal y ahora dependan de lo que digan sus lideres nacionales que poco o prácticamente nada han hecho en sus gestiones, tal es el caso de ALEJANDRO MORENO en el PRI o MARKOS CORTÉS en el PAN, quienes están más preocupados por fortalecer su poder sabiéndose seguros en el Senado, en lugar de que por luchar por los intereses del pueblo, y es que, entre otras cosas, es evidente que han abandonado a su candidata XÓCHITL GÁLVEZ que más allá de lo que digan las encuestas nada más no levantan.

¿En qué momento un personaje como ALEJANDRO MORENO viene al Estado de México a poner a todos los candidatos, incluyendo los integrantes de los cabildos, sin tomar en cuenta los liderazgos regionales? Algo que seguramente no tendrá un buen resultado, algo que le cobrará factura al priismo que nada más no aprende de sus errores y se niega a reinventarse para salir adelante con congruencia política y compromiso social.

Y ojo, habló del PRI y del PAN porque son los casos más evidentes, pero es una constante en todos los partidos, de hecho, esta semana en Morena hubo inconformidades por algunos nombramientos de candidatos, es decir, que a los partidos políticos les espera una Semana Santa no tan Santa y menos cuando el poder les tapa los ojos y la mente para elegir a los mejores candidatos y no solo a los amigos, compadres, parejas o amantes.

#### LA GRÁFICA DE HOY

Es de una reunión que sostuvimos en Palacio de Gobierno un grupo de editores y directores de los medios de comunicación del Estado de México, un recuerdo emotivo que hoy toma un significado especial, pues al frente de la fotografía está el periodista y gran amigo ANTONIO HUERTA GUTIÉRREZ, editor del periódico Puntual y que se nos ha adelantado en el camino.

A TOÑO lo conocí desde algunos años, pues era buen amigo de mi padre, sin embargo, gracias al ejercicio periodístico, pudimos edificar una buena amistad entre nosotros, incluso fue un hombre, que ante la muerte de mi padre, me brindaba consejos para salir adelante en el periódico, algo que siempre recordaré con cariño y afecto.



En diversas ocasiones pudimos compartir el pan, la sal y un tequila en medio de buenas platicas en las que analizábamos el entorno periodístico, social, político y obviamente el humano, aquel que nos permitia ser bohemios entre risas y grandes experiencias.

Hoy el periodismo mexiquense está de luto, se nos adelanta en el camino nuestro buen amigo TOÑO HUERTA, sin embargo, continuará presente en nuestros corazones y memoria, por ello es que elevamos una oración al cielo y nos unimos a la pena que embarga a su familia, en especial a ANTONIO, a NOE-MI y a LUZ MARÍA, a quienes les manifestamos nuestro más sentido pésame, pero también el mensaje de que don TOÑO HUERTA siempre será recordado como un gran ser humano y periodista, un amigo al que siempre llevaremos en el corazón.

#### Y VA DE CUENTO

Un dia, llega RODRIGO INIESTRA a su casa a las seis de la tarde y le dice a su esposa: Cariño, tengo una reunión de trabajo a las diez de la noche, pero no voy a ir... ¡Me parece que están abusando de mí! La mujer, preocupada por él, lo convence de que el trabajo es importante. Entonces, el marido se ducha para estar listo, y piensa que fue fácil engañarla.

Cuando el hombre entra al baño, la mujer revisa su billetera, maletin, celular y bolsillos del traje, donde encuentra un papel con el siguiente texto: Mi amor, te estoy esperando para comernos el pavo con la salsa blanca del que hemos hablado.

La mujer coloca el papel donde estaba y, cuando RODRIGO sale del baño, se la encuentra en la cama semidesnuda, escasamente cubierta con un negligé transparente y en una postura muy sensual, por lo que el marido se pone como loco, no pierde tiempo y hacen el amor como en los viejos tiempos... Cuando terminan, el tipo, medio muerto, se queda dormido. Cuando va llegando la hora de la "reunión", la mujer lo despierta, pero él no quiere saber nada de la reunión aumare, finalmente, ella lo convence.

lo despierta, pero él no quiere saber nada de la reunión aunque, finalmente, ella lo convence. Al llegar a casa de su amante, **RODRIGO**, aún cansado, le dice: Cariño, he trabajado tanto hoy que solo tomaré un baño y descansare un poco.

Al entrar al baño, la amante revisa los bolsillos de su traje y encuentra un papel que dice: "Ahi te mando el pavo, zorra... La salsa blanca se quedó en casa. La Esposa"

HASTA mañana con más GRILLANDO. Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

# **MILENIO**°

#### CAUSA LEGAL

## ARTURO ARGENTE



Tec de Monterrey, Campus Toluca

## ¿Quién mandó matar a Colosio?

uando la vida le presentó una encrucijada al candidato Luis Donaldo Colosio Murrieta, no fue el destino quien le marcó el camino a elegir. Fue él quien eligió libremente la dirección a seguir. Han pasado treinta años desde que el magnicidio de Colosio dejó a un país sumido en la sorpresa y el caos. Sin embargo, su figura es un peso que aún hoy provoca dudas.

El año de 1994 fue un año muy trascendental en el rumbo que tomó nuestra nación, no sólo porque mataron a Colosio, también se daba inicio al tratado de libre comercio, el asesinato de Francisco Ruiz Massieu, el levantamiento armado zapatista y el error de diciembre. Si hoy lo vemos a la lejanía, parecería que el país se estaba colapsando, pero, al final, encontramos el camino para salir adelante. Don José

Pagés Llergo decía: "En México no pasa nada, hasta que pasa, pero cuando pasa no pasa nada", así es como se puede entender a esa época en nuestro país.

El inicio del fin de la carrera de Colosio se dio con su discurso el día 6 de marzo de 1994 se celebraban los 65 años de la fundación del PRI y ese momento comprendía el momento más importante de su campaña por la Presidencia de la República. Ahí, arriba del templete, Luis Donaldo Colosio Murrieta tenía la convicción de que sus palabras eran las correctas y les hablaba a sus correligionarios frente al Monumento a la Revolución.

El mensaje significaba el relanzamiento de su campaña presidencial. "Yo veo un México con hambre y con sed de justicia. Un México de gente agraviada por las distorsiones que imponen a la ley quienes deberían de servirla".

Reconoció la labor del PRI en la construcción de las instituciones del país, pero también admitió las cons-

En México no pasa

nada, pero cuando

pasa... no pasa nada

tantes y graves prácticas de concentración de poder, corrupción e impunidad de su partido. Diecisiete días después, el caos, las balas, Lomas Taurinas y Ma-

rio Aburto, treinta años de este magnicidio, y sí, este discurso marcó su final y un cambio en el rumbo del país.

Sin duda, Colosio se convirtió en un mito a partir de su discurso y como todos los mitos, se magnificó a la persona, su sacrificio lo inmortalizó como el hombre reformista que hubiera podido cambiar el país y sigue vigente la idea de que fue víctima de su propio partido, el PRI.





#### El Futuro de la UAEMéx

La Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se encuentra ya en el proceso de elección de su nueva rectora o rector y por supuesto que ya suenan varios nombres de suspirantes que quieren suceder en el cargo al actual rector Carlos Eduardo Barrera Díaz.

Tras varios años turbulentos con el escándalo de la llamada 'estafa maestra', el millonario adeudo al ISSEMyM (que al fin está saldado), resulta crucial que los universitarios sepan elegir a quien continúe llevando a la máxima casa de estudios mexiquense por el camino correcto, con honestidad, transparencia y manteniendo la unidad al interior.

La buena noticia es que entre las y los aspirantes que se ven con mayores posibilidades, se encuentran mujeres con destacada formación académica y trayectorias profesional dentro de la universidad. Uno de los nombres que resalta es el de Eréndira Fierro Moreno, actualsecretaria de Administración de la UAEMéx. Su destacado desempeño en el ámbito académico y administrativo la posiciona como una candidata sólida y con las capacidades necesarias para liderar la institución. Con una amplia experiencia como profesora investigadora y una exitosa gestión en la Secretaría de Administración, Fierro Moreno representa la continuidad y el fortalecimiento de los valores y principios que caracterizan a la universidad.

No está sola en esta contienda. Otras figuras relevantes también aspiran al cargo, como Martha Patricia Zarza Delgado, actual Secretaria de Investigación y Estudios Avanzados de la UAEMéx. Con una formación multidisciplinaria y una destacada trayectoria académica, Zarza Delgado aporta una visión innovadora y un profundo compromiso con la investigación y la formación de calidad.

Otro de los contendientes, quizá el más polémico, es Victorino Barrios Dávalos, actual titular del Órgano de Control Interno de la UAEMéx. Con una amplia experiencia en el ámbito académico y en el servicio público, Barrios Dávalos destaca por su capacidad para la gestión administrativa y su compromiso con la transparencia y la rendición de cuentas.

Sin embargo, su innegable vínculo con Morena podría hacernos cuestionarsi se va a garantizar el respeto a la autonomía universitaria.

Si bien todos los aspirantes cuentan con méritos y cualidades destacables, es importante evaluar quién está mejor preparado para enfrentar los retos y desafíos que enfrenta la UAEMéx en la actualidad.

En un contexto donde la equidad de género y el empoderamiento de las mujeres son temas prioritarios, la posible elección de una mujer para ocupar la rectoría de la UAEMéx adquiere un significado especial. En un estado donde por primera vez una mujer ocupa la gubernatura, y donde a nivel nacional se vislumbra la posibilidad de tener una presidenta, la candidatura de mujeres para la universidad representa un paso más hacia la igualdad de género y el reconocimiento del liderazgo femenino en todos los ámbitos de la sociedad.

La UAEMéx se encuentra ante una oportunidad única para consolidar su posición como una de las instituciones educativas más importantes del país. La elección del próximo rector o rectora será determinante para el rumbo y el futuro de la universidad, y es fundamental que se elija a la persona más preparada y comprometida con los valores y principios que la caracterizan.